

Uruguay

Rapport mensuel - Janvier 2010

- 1. Actualité politique**
- 2. Situation économique**
- 3. Commerce extérieur**
- 4. Secteur agroindustriel**

São Paulo, le 22 février 2010

1. Actualité politique

Ambassadeur argentin en Uruguay.



Le parti national uruguayen a déclaré "persona non grata" l'ambassadeur argentin en Uruguay Hernan Patiño Mayer et a demandé sa révocation. Le leader de l'Alliance Nationale, le sénateur Jorge Larrañaga, a déclaré à la radio "El Espectador" que Patiño Mayer considérait systématiquement l'Uruguay comme une province de son pays.

L'Ambassadeur Hernan Patiño Mayer.

Le président élu, José Mujica, a décidé de maintenir à son poste le président de la Banque Centrale désigné par son prédécesseur, le président Tabaré Vázquez, ainsi que tous les présidents des banques des Etats, ceci pour faire comprendre qu'il est nécessaire de respecter le climat de stabilité dans le domaine financier. Cette décision fait suite au plan du gouvernement destiné à attirer les investissements étrangers.

2. Situation économique

Variation du ILC	Chômage (INE)	Indice des prix à la consommation (IPC de INE)			UR\$ / US\$ (Oanda)
Décembre / Novembre	Décembre	Janvier	Année	12 mois	31 Janv. 2010
▲ 1,7%	▼ 6,3%	▲ 0,9%	0,9%	▲ 6,1%	▼ 19,46

Sources : Institut National de Statistiques (www.ine.gub.uy) ; Oanda (www.oanda.com)
www.ceres-uy.org/monitor_E-F/indice_lider.asp

La production industrielle a connu une hausse interannuelle de 3% en novembre 2009 par rapport à novembre 2008, première hausse mensuelle depuis décembre 2008, selon l'INE. Cette activité en amélioration en novembre se constate sur 20 secteurs industriels, et principalement au niveau des aliments et des boissons.

La dette brute et nette du secteur public a augmenté de juillet à septembre pour la 3^{ème} fois consécutive, selon la BCU (Banque Centrale Uruguayenne). La dette brute représente aujourd'hui 65% du PIB. Cette hausse est la conséquence d'une part de la baisse du PIB de juillet à septembre et, d'autre part, de l'augmentation de l'endettement public de 1,7 milliard de dollars.

En 2009, le gouvernement a reçu 635 projets d'investissement d'un montant record de 1,4 milliard de dollars, alors que les projets de 2008 ont atteint un peu moins d'un milliard de dollars.

La compétitivité uruguayenne a chuté de 10%, pour la troisième année consécutive, selon le TCR (Indice de Change Réel) a informé la BCU. En 2008, la chute avait été de 7,4% et en 2007 de 7,0%.

En 2009, l'investissement industriel a atteint 720 millions de dollars, soit un montant proche de celui de 2008, r'ajust'e en dollars courants, selon l'indice d'investissement en machines et équipements fourni par la Chambre des Industries. L'investissement industriel a chuté de 20% par rapport au trimestre précédent, et de 40% au dernier trimestre de 2008. Il s'agit e la troisième baisse consécutive après le maximum historique enregistré au premier trimestre 2009.

3. Commerce extérieur

US\$ millions en décembre	2009				2008			
	Exports (FOB)	Imports (CIF)	Solde	Flux	Exports (FOB)	Imports (CIF)	Solde	Flux
ComEx mois	575	495	80	1.070	422	516	-94	938
ComEx cumul	5.861	5.333	528	11.194	6.301	6.658	-357	12.959

Source: www.uruguayXXI.gub.uy

Botnia a été le principal exportateur en 2009.

La société UPM (ex Botnia) a exporté 585 millions de dollars, en 2009, en baisse par rapport à 2008 (US\$ 740M). Il demeure ainsi comme le premier exportateur du pays

A suivre, nous trouvons deux groupes agro-alimentaires, ayant tous deux exporté 208 millions de dollars : Conaprole, entreprise laitière, (US\$ 197M en 2008) ayant souffert de la chute des prix bien que les volumes aient augmenté, et Saman, principal exportateur de riz d'Amérique latine.

7 entreprises ont exporté chacune plus de 100 millions de dollars, alors qu'en 2008 elles étaient 11, dont plusieurs transformateurs de viande. Comme lors des années précédentes, 80% des exportations sont le fait de 100 sociétés.

Les prix industriels ont augmenté.

Les prix des exportations industrielles ont augmenté en novembre pour le troisième mois consécutif. L'augmentation enregistrée a été de 2,4% par rapport à octobre, alors que par rapport à novembre 2008, la baisse est de 7%, selon l'indice des prix à l'exportation (IPE) du secteur industriel, diffusé par la Chambre des Industries (CIU). Tous les secteurs, à l'exception de la chimie et des plastiques, ont vu leurs prix à l'exportation augmenter.

Le Brésil a été le principal client de l'Uruguay en 2009.

20,3% des exportations uruguayennes en valeur sont parties au Brésil.

Il est suivi loin derrière par l'Argentine (6,3%), la Chine (4,3%), la Russie (4,1%), le Venezuela (3,4%), les USA (3,3%), l'Allemagne (2,9%), l'Espagne (2,7%), la Grande Bretagne (2,6%), le Mexique (2,5%)...

4. Secteur agroalimentaire

Propriétés rurales.

Les valeurs des propriétés rurales de l'intérieur ont augmenté de 36%, en prenant en compte le prix moyen à l'hectare de la terre, prix calculé par l'Office des statistiques agricoles du Ministère de l'élevage, de l'agriculture et de la pêche au premier semestre de cette année. La conséquence en est que l'impôt sur le patrimoine que doit payer le secteur rural va augmenter également de 36%, selon un décret du pouvoir exécutif édicté début janvier.

Les USA vont auditer les transformateurs de viande.

Le secteur transformation viande uruguayen va être audité par les USA le mois prochain et le Ministre de l'Agriculture de l'Elevage et de la pêche a donné les détails de cette mission. Les techniciens arriveront après le carnaval et travailleront jusqu'au 09 mars. La mission consiste à vérifier l'organisation des entreprises exportatrices et à voir comment les services sanitaires opèrent les contrôles.

Marfrig investit dans un mega feed lot.

Marfrig a acheté 200 000 hectares (pour un montant de 20 millions de dollars) à Cordoba, au travers de son transformateur de viande Quickfood, afin de construire le plus grand centre d'engraissement de bovins en Argentine. Le nouveau centre pourra traiter 20.000 animaux. Le projet va créer 300 postes de travail et aura besoin tous les jours de 124 tonnes de rations et autres produits nécessaires pour engraisser les bovins.

Exportations de viande.

Selon l'institut national de la viande (INAC), en 2009, les exportations de viande ont reculé de 17% en valeur, alors que le principal produit, la viande bovine, augmentait de 4% en volume mais chutait de 21% en valeur.

Par contre la viande de mouton augmentait tant en volume (29%) qu'en valeur (15%)

Augmentation des exportations agricoles.

Bien que les exportations agricoles aient chuté en valeur l'an dernier, elles ont augmenté en volume, tant pour ce qui est des matières premières que des produits transformés. Selon une information du département des études économiques de la CIU, la croissance des produits primaires, de 33% en volume, a été soutenue par de meilleures ventes de soja (+39%) et de blé (+141%).

Par contre, en valeur, les exportations ont baissé de 15% sur l'année 2009.

Ventes de viande à la Russie.

Pendant la première quinzaine de 2010, la Fédération russe est redevenue un marché important pour le secteur de la viande. Selon l'INAC, ce secteur a représenté 28% du total de la viande bovine exportée, dépassant l'UE.

Ce marché a absorbé 4.150 tonnes en équivalent carcasses, à comparer aux 1.595 tonnes de la même période de l'année antérieure.

Uruguay, 8^{ème} exportateur de riz au monde.

L'Uruguay a maintenu sa position de 8^{ème} exportateur mondial de riz pour la récolte 2008-2009.

L'Irak est devenu un grand client. L'Inde est devenu importateur net, ce qui ne s'était pas vu depuis 20 ans, ceci du aux conditions climatiques. Les Philippines, pour les mêmes raisons, ont également augmenté leur demande.

La production mondiale a augmenté de 3% et la consommation de 0,3%.

5. Secteur automobile

Ventes d'automobiles.

La crise internationale est passée sans troubler le marché automobile local.

En 2009, 25.077 utilitaires et véhicules légers ont été vendus, ce qui représente seulement 624 de moins qu'en 2008. Ce chiffre représente une forte hausse en comparaison avec celui de 2007 (16.660 véhicules).